

Luis M. Cuervo
Josefine González
Industria y ciudades en la era de la industrialización. Un análisis geográfico
Foros Mundiales, 1998

Clara Ardití
Arquitecta
Consultora Independiente
Magíster (s) en Desarrollo
Urbano

En el marco de la investigación teórica y aplicada de la economía espacial, dentro del espacio de los estudios urbanos, los autores analizan las relaciones entre industrialización y urbanización como pregunta central utilizando aspectos conceptuales desde las vertientes económica, sociológica y geográfica e intentando trascender las formas convencionales y especializadas de abordar los problemas. Se introducen nuevas lecturas en las nociones de ciudad, espacio social, urbanización, primacía urbana y concentración urbana, lo que se utiliza para distinguir, con mayor especificidad, las interrelaciones entre dinámica económica y socioespacial. Se plantea, además, la necesidad de concebir la ciudad como una institución social en continua evolución, al margen de los conceptos conocidos de expansión física y demográfica, conurbación, regiones metropolitanas y megalópolis.

A partir de lo anterior y en el marco de la experiencia colombiana, se propone que entre los

años 1980 y 1991 hubo un cambio radical en la estructura urbano-industrial del país como consecuencia de las transformaciones socioeconómicas ocurridas, determinando el diseño de las políticas territoriales en función de intereses pioneros de repoblamiento urbano. Como contribución al análisis se incorporan las experiencias de otras investigaciones e hipótesis acerca de los cambios sustanciales en los patrones de concentración urbana, el progresivo desmembramiento del modelo tradicional de "cuadripartita" urbana —o polarización del crecimiento urbano en torno a 4 ciudades mayores como Bogotá, Medellín, Cali y Barranquilla—, la conformación de nuevos corredores urbanos, una nueva relación de proporcionalidad inversa entre crecimiento urbano y tamaño de las ciudades, etc.

Se plantea que este dinamismo tiene su correlato en el plano de la actividad económica en general, particularmente en el de la industrialización y su rol dentro del crecimiento económico, el cual se ha modificado desde 1948 a la fecha, primero como motor de la expansión y modernización del aparato productivo y luego derivando hacia un estancamiento estructural que se ha mantenido durante los últimos 20 años como producto del agotamiento del modelo vigente hasta entonces. Ello generó la puesta en marcha de un conjunto de reformas estructurales sobre la base de la promoción y diversificación de exportacio-

Industria y ciudades en la era de la mundialización. Un enfoque socioespacial [artículo] Clara Ardití.

Libros y documentos

AUTORÍA

Arditi, Clara

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Industria y ciudades en la era de la mundialización. Un enfoque socioespacial [artículo] Clara Ardití.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)